

公民館だより

由良  
57年  
11月

地域ぐるみて

## 青少年の健全育成を

館長 謙 本  
達全齊成に關する

列傳

館長　藤　本　秀　雄  
京都府が青少年の健全育成に関する条例を施行してから一年半たちました。青少年を取り巻く社会環境はよくなつたのでしょうか。家庭のしつけはよつていいませんか。この二点について、

青少年の育成がなされていませんか。私たちは今一度反省してみたいと思います。

生活習慣やしつけをはじめ、社会生活のルールを身につけるところです。親はその責任を自覚し過保護や過干渉や放任にならず、子供の発達段階に応じたしつけをせねばなりません。

青少年問題は大人の責任であり、地域ぐるみで対応しなければなりません。地域社会の環境条件が青少年の成長に大きな影響を及ぼします。地域の私たち大人は青少年の生活環境

精神を学び、豊かな人間性や社会連帶意識も  
養いましょう。

(一) 四部対抗球技大会　　八月十四日(土)  
毎年八月十五日に開催していくが、今  
宮津市主催で灯籠流し行事として軟式野  
球大会が行われる事となり、この大会に由  
野球クラブが参加するため、止むを得ず一  
勝りあげ八月十四日に開催となつた。

卷之五

史跡めぐりも、今年で六回目となりました。毎回のコース設定については、由良の歴史を據る人々員であり、文化遺跡等に造詣の深い中西俊夫氏にお願いしています。また、同氏は前もって予定の現地を視察され、縦密な調査、交渉、プリント作成並びに補足説明等ご苦労をおかけしています。

尚、毎年八月の終りの日曜日となつていた  
巡回マイクロバスの都合により今年は土曜日に  
決定した結果、折角希望されながら不参加の方  
もあり誠に申し訳けありませんでした。  
来年からは、日曜日実現に努力したいと思ひ

今年の盆踊りは幼稚園々庭で行われた。  
参加者は去年と同じく二〇〇人へ見物も含  
む一であつた。毎年ながら老友会や婦人会  
の方々の先導で始つた。歌が切れるごとに踊り  
の輪が崩れやすいので、「東平踊り」に終  
始した。それも正味一時間で終つた。私たち  
の先祖が苦しい生活の中で残してくれた  
盆踊りが一時間で終るのは、逆ら寂しい気  
がする。

私たちはいつ迄も大切に守り、引き継いで  
行きたいと思います。

### (三) 史跡めぐり

九月十一日

歩そのものであり感銘しました。これも傭に両先生の好指導の賜であります。

ま壁の責任があります。

地域社会でのふれ合いを大切にし、他人の子供も愛情をもつて指導できるようになります。あるいは運動や声かけ運動を統けていきましょう。

## 体験実習館竣工にあたり

由良自治連合会長 岸田 幸吉

新農業機械改善事業の一環として、農林漁業体験実習館が十月十五日からオープンすることになりました。

新農業機械改善事業と申しますのは、私たちが今まで通りの農林漁業を続けていると、經營のシリ食は増大し、行きつまりは解消出来ません。そこで新しい考え方を農林漁業に取り入れ、經營の合理化と改善をはかるための事業として、國や府や市が財政援助をすることになつていることは皆様すでにご存知の通りであります。

今回宮津市の指導のもとに、由良地区がこの事業に取り組みました目的は、自然を活かし観光と結びつけた農業經營を実現させ、活力ある由良山をつくることです。

体験実習館は、学童を中心に農業の過去を知り、生活の基盤として重要な役割をしてい

る農業が、社会発展のための近代化に貢献していくながら、自らの近代化が遅れ取りのこされた育振を体験を通じて勉強していただきためにつくられました。

先日由良小学校の生徒さんに来て、いたとき短時間ではありましたがあわら細工や竹細工を中心に関去を知り、自然を見直し、現在も通用し、活用出来るものが私たちの団りにたくさんあることを体験しながら勉強していました。

新農業機械改善事業は、限られたわくがありまして、たくさんしたいことがあります。だからことが出来ました。

新農業機械改善事業は、限られたわくがありまして、たくさんしたいことがあります。だからことが出来ました。

新農業機械改善事業は、限られたわくがありまして、たくさんしたいことがあります。だからことが出来ました。

新農業機械改善事業は、限られたわくがありまして、たくさんしたいことがあります。だからこれが、

今後はこの立派な拠点を面輪として目的達成のため、勇気をもってあらゆる分野に普及するという拠点づくりに終りました。

創意工夫と思考の場である「由良の里センター」、體験実習館の中心として繁榮して行くことを期待して描文を終ります。



電話 (6)-0229

## 史跡めぐり

小谷一郎

公民館主催の第六回歴史めぐりは、九月十

一日予定どおり催されました。この日参加したのは藤本館長以下二十名、市教委のご協力で、トクロバスを出していただき、午前九時由良の里センター前を出発、上林から鬼石峠を越えて上林に入り、

岩尾山光明寺—生貴山城趾—上林山莊

金照福寺—安國寺—黒谷和紙会館

のコースで、午後五時三十分全員無事に由良へ帰つてきました。朝のうちに時折り雨が降つてどうなることかとあやぶみました。登頂からは晴れ間も見えるようになりました。君尾山光明寺への道は険しく、登山口から草腸四キロ、まさに山岳修験の道、今更のようにこの寺の歴史の古さを感じつつ山また山の遙なる上林谷を眺望したものでした。

丹波・丹波の山岳修験は、平安中期、既に三岳、赤山、青葉、大江から成相に遙なる大きな規模で、七佛衆師の縁起に語られる麻呂子親王の鬼退治の説話とともに、独特のひろがりをもつていたことを思い合せながら、

## 圓室の仁王門を眺めました。

由良の如意寺も麻呂子親王創建の寺伝もありつており、矢張り大江山、青葉山につながら由良一帯を道場とする山岳修験の寺であつたし、ただ、近世に入つてから廃つた歴史の上で差があつただけかも知れないのです。そして、光明寺付近一帯をもつと時間をかけてくわしくさぐつてみれば、修験道場としての跡跡を、山の英旭此處に見つけることができたかも知れないと想います。

中世城館の特徴を見せる生貴山城趾、石山臨泉式庭園に禅味を感じさせる山家の照福寺、足利高氏生誕の伝承をもつ安國寺、平家落人の里と伝える黒谷の和紙工房、天氣のよい日には、干板に張つて並べられた和紙が陽に映え美しく眺められるのですが、それが見られずには残念でした。

名	称	時代	史跡研究会	備 方
圆室	仁王門	時代	史跡研究会	備 方
地盤整備工事	地盤整備工事	地盤整備工事	地盤整備工事	地盤整備工事
史跡研究会	史跡研究会	史跡研究会	史跡研究会	史跡研究会
江戸	江戸	江戸	江戸	江戸
開拓	開拓	開拓	開拓	開拓

高橋 宗義	高橋 順一	木暮 敏雄	木暮 敏雄
室井 勉	室井 勉	室井 勉	室井 勉
新本 効達	新本 効達	室井 勉	室井 勉
紙本 参加帳	紙本 参加帳	室井 勉	室井 勉
・	・	・	・

### 同和対策事業について

高橋 宗義  
和田 敦之助  
同和対策事業が達成部落の環境改善などが行われますと、部落外の住民の間から「同和地区にはかりなぜ予算をつぎこむのか」、「同和地区になぜそんなに施設をする必要があるのか」という声がしばしば出されます。このような場合「逆差別」ということばが使われています。部落の住民が優遇されて、その他の住民が行政上で冷遇されているという受け取り方ですが、この考え方のなかに本人は気がつかないかも知れませんが、部落に対する差別意識がひそんでいるといわざるをえません。同和対策が進む以前は、生活環境が劣り教育水準が低かった部落を見下し、気の毒がついた人々にとつて、自分たちより低い存じてお知らせいたします。場所は、今年度は由良地元センターの建をお願いしております。回収運動にご協力いただきますようお願い申しあげます。

### 森林を育てよう

岸 田 六右衛門

このため宮津市婦人団体連絡協議会では、合成洗剤とともに汚染の原因となつていて、食用油の廢油の回収運動に乗りました。回収は、神戸の石けん業者に依頼して廢油一升につき粉石けん二〇〇グラムと交換してもらっております。毎年四回（三月、六月、九月、十二月）、日時はその都度支部長さんを通じてお知らせいたします。場所は、今年度は由良地元センターの建をお願いしております。回収運動にご協力いただきますようお願い申しあげます。

介しますと、インドネシアでは毎年四園と同じ位の面積の木が伐採されています。この中約九〇%は日本が買っています。現在では海岸線より遙か奥地で伐採され、後七八年で皆伐されるという事です。植付後大径木は、一〇〇年を経なければ成れないので、伐採跡には殆んど植林されていないそうです。三年後には丸太の輸出を全面禁止し製品輸出に切替えると決定したとの事です。

日本の昭和五十五年一年間の木材の輸入先の主なものは、ソ連六三〇万㎥、北米一四八七万㎥、南洋一九六五万㎥、ニュージーランド一一三万㎥等となっています。（以上の構は、五月十一日N.H.K教育テレビ「森喰い虫日本」から）

この様に世界中から木材を貰いあさつていますが、一度輸入がストップした時は日本の現在の繁榮は根本から覆される事でしょう。発展途上国は、石油の高騰により木を燃料として使いはじめたとの事、熱帶樹林の消失も加速化されて日本への輸出も少なくなると思われます。

日本列島は、七十%の森林面積をもつていま

すがなくなることは優越感の根柢を失うことになります。このような優越感は差別意識と表裏の關係にあるといえましょう。地方自治体の財政が豊かでなく同和事業の占める比重が大きくなると他の事業費が圧迫されるように思える所からも生れて来ます。同和行政が何故必要かといふ点とその意義が住民全體に対して十分に理解されていないうことも「逆差別」的な受け取り方を招く原因の一つになってしまいますし、部落以外の住民の生活水準も一般的に決して高くないことが同和事業に対する疑問やねたみを生ずることになります。同和事業は部落だけのためではなく、すべての住民への行政水準を高めることにつながると考えるべきでしょう。

### 天ぷら油の廃油回収について

宮 良 婦 人 会

数年前合成洗剤による琵琶湖の汚染問題が社会問題となつて以来、宮津市でも各事業所や家庭からの排水による湖の汚染が取り上げられるようになりました。

すが、これも輸入が止まればまたたく間に丸裸になります。

森林には、木棧や紙を供給してくれる目的の外、水を保全し調節するとか、空氣を淨化するとか、その他いろいろの機能をもつてします。その他にも人間が快適に過ごすための限りない効用を持つ森林を育て守っているのは遺憾に悩む村々で主として高年令の人たちです。ここに問題がありますが、幸にも私たちの郷土由良では、私有林は勿論、賊産区有林でも園との契約による會行造林や自営林等先人の残してくれた線がうつそつと繋つています。現在の由良校舎もこの壳却代金で立派な校舎が出来上りました。この森林を見ると先人の血と汗のにじんだ先祖のためのみな忘れてはならないと思います。

そして登山されない方も由良岳を見つめて下さい。素晴らしい成長してゆく木の姿を見るとき限りない希望と明日への力が湧いてくる事と思います。

### バレーボール大会に参加して

川崎 美幸

去る十月三十一日富津市婦人バレーボール大會が開催され、私たち由良チームも参加しました。

まことに三位だったので今年こそは……と思いつ手一同いきごんて試合にのぞみました。しかし結果は、二試合とも一セットは取つていながら接戦の末敗けてしまいました。

練習不足のせいがあつてしまい、練習の時にように動きませんでした。

空して、あの時はこうしたらよかつたとか、ああしたらよかつたとか、反省すると頭の中ではわかつていいのですが、実戦ではその通りに行かず練習の積み重ねが大切な事を痛感

れるのです。すぐに効果の現れない事は手掛かりません。自分の持山には出来る限り植林をして子孫へ立派な線の贈り物を残しありとり世の人たちに引き継いでゆく考えです。

毎年由良新登山が公民館主催で行われますが頂上近くの登山道の兩側に抜かる大きな植林は由良賊産区の植林であり、地区民みんなの賊産で、誇りであると共に手入れはみんなの務めです。植林をすることは、そしてその季節に入れば勞多くして頼い少ない仕事かも知れませんが、愛情を持って育てる時、木は素直に応えてすぐすくと育ってくれます。

郷土の山に線を施やさないため、算寄りから若い人へそして子供へ孫へと線を伝える時、木は素直に心をつないで行きました。幼い時からティンユさま湯水の如く使つている今の子供に物を育てる楽しみ、そして物の育鑑味をひしく教える上からも何等かの手立てがなされてもいいのではないかでしょうか。登山される方はいつも見てやつて下さい。

しました。  
お忙しい中、多勢の皆様に応援に来ていただきありがとうございました。また、来年に向けて頑張りたいと想います。

今、私たちは毎週月曜と木曜の夜八時よりバレーボールサークルで練習しています。現在サークルには、英男・英子?が若手名乗せんせんせんバレーボールをした事のない人でもやさしくおしゃべります。体を動かす事が少なくなつたこの頃、毎週来られなくてお待ちしております。

練本 青葉子 稲井 久枝 中西 四  
玉置 審子 田中勝子 中西 きく代  
折田 千鶴 中西伸子 川崎美幸

火を使ふ要節です  
火の用意 心で用心 回で用心